

# LOVE PARADE À BERLIN

## La fête de la techno

*Un million de jeunes sont attendus ce week-end pour une fête unique en son genre*

MICHEL VERRIER  
à Berlin

Un million de jeunes vont envahir Berlin aujourd'hui. La Love parade, la parade de l'amour, est la plus grosse manifestation de la jeunesse en Europe, si ce n'est dans le monde. Lancée en 1989 par quelques dizaines de fans de la techno-music, elle est devenue au fil des années un rassemblement monstre. Son succès est d'abord bien sûr celui de la techno, particulièrement prisée en Allemagne. Des dizaines de semi-remorques chargés de sonos crachant plusieurs dizaines de milliers de watts, vont diffuser jour et nuit le boum-boum obsessionnel de la musique ordinateur.

Pour une partie de la jeunesse venue de toute l'Europe, c'est une occasion de fusionner un jour et une nuit dans la danse, la transe et dans le trouble de l'ecstasy, la « coke » de la techno. L'inquiétude du lendemain est un souci qui n'épargne pas les jeunes ravers, fans de la techno. Ils l'effaceront un week-end, dans la masse.

Armés d'un pistolet à eau, — le gag préféré du raver —, le cheveu court et coloré, la tenue légère aux tons criards et plastiques : ils vont danser jusqu'à épuisement avant de s'endormir à la belle étoile sur les pelouses du Tiergarten, immen-

se parc de verdure au centre de Berlin. Les amoureux du « jardin des oiseaux » n'apprécient guère. Au lendemain de la fête, les pelouses, ravagées, seront jonchées de 150 tonnes de débris et, selon les connaisseurs, les soixante toilettes réparties sur le parcours n'empêcheront pas chaque manifestant d'asperger les arbres du parc.

Les écologistes ont tenté d'obtenir depuis des semaines que la Love parade se tienne ailleurs que dans le temple de la verdure. Sans succès. La municipalité berlinoise considère officiellement la parade comme un rassemblement politique. Ses organisateurs sont donc libres de décider eux-mêmes de leur parcours. Les écologistes ont appelé à une manifestation de protestation, et les contestataires berlinois organisent une contre-parade, pour fustiger la récupération de la techno par Coca-Cola ! À la dernière minute, la police a même perquisitionné des dizaines d'appartements de l'extrême droite, après une menace d'attentat à la bombe. Rien qui ne soit de taille cependant à troubler pour le moment le rendez-vous d'un million de ravers. Sous le soleil berlinois, ils défilent et danseront sous le mot d'ordre : « Let the sunshine in your heart », que le soleil illumine les cœurs.